
租租辆辆自自行行车车，，畅畅行行济济南南城城
古城区和奥体片区将建公共自行车租赁系统

代表、委员们针济南道路交通拥堵
现象从不同层面分析原因，提出解决思
路。冯勇、宋胜玉、丁守林等委员提出了
应尽快完善城市快速路网，加快推进工
业北路高架路建设，以形成市区北部东
西向快速交通走廊的提案。

对此，济南市规划局有关负责人表
示，2012年济南市规划局组织编制了《济
南市城市交通综合整治三年行动计划
(2012-2014年)》，2013年开展了济南市综

合交通体系规划、中运量公共交通系统
规划、城市道路网优化等规划编研工作。

按照规划，工业北路(北园高架东
延)快速路工程西起二环东路全福立
交，东至东绕城高速郭店立交，全长约
13 . 6公里，同步建设地面BRT系统，是
全市快速路网络中的重要组成部分。按
规划实施后，将初步形成主城区外围的
快速路网，基本实现“高快”对接，将有
效缓解市内及经十路的交通拥堵。
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位于济南东部的唐冶新区，如今已
是一个有9个小区，2万多业主的大型社
区。有人大代表提出，目前居民面临很
大的交通难题。居民出来要走上三四十
分钟才能到公交站点坐上公交，而且路
上要经过一个桥，刮风下雨天气不好时
很危险。现在通公交对居民来说是最迫
切的要求。他建议，唐冶新区提供停车
场、开通公交路线。

对此，济南市公交总公司有关人士
表示，公交枢纽和公交线路的建设从规划
到落实运营有很多工作要做，公交公司是
负责最后的运营方面。目前该场站的手续
已经到位，而针对唐冶新区的公交线路公
交总公司已做了规划，准备将唐冶新区打
造成一个东部的公交枢纽。线路往南是和
南部山区的西营衔接，往东与东部的孙村
相连，往西通过世纪大道进入洪楼片区、

去往燕山立交。通过这么一个网络，满足
唐冶新区居民的出行需要。

历城区唐冶新区管理委员会给出
的议案答复中显示，首先在世纪大道以
南建设一处公交枢纽，目前基本确定选
址在唐冶新区冶西路以东，刘公河以
西、省畜牧局以南地块，项目建设用地
约27亩。在完善相关手续，硬化完场地
后，计划开通经十东路到燕山立交，经
世纪大道到洪家楼两条公交线路，力争
在6月底开通。

在公交站点设置上，有人大代表建
议在济南市的南部设立公交大型停车场。

对此，济南市规划局有关负责人表
示，目前已经为市公交总公司出具该枢
纽规划选址意见，在二环南路南侧、山
东大学以西规划一处用地面积约3 . 83
公顷的大型公交综合枢纽。

针对济南目前“停车难”，李铭等委
员提出了相关的建议和对策：加强新建
项目配建停车位，充分挖掘老居住小区
停车潜力；完善相关政策，简化审批流
程，吸引社会资金投入，加快推动公共
停车设施建设等。

对此，济南市规划局有关负责人表
示，目前已经启动了公共停车场规划编
制，完善全市公共停车场用地布局规
划。与此同时，完善公共停车场建设相
关政策修编工作，研究简化审批流程、
新建项目配建公共停车位不计容积率
指标等具体措施。

“配建公共停车位不计容积率指
标，这将有利于公共停车位的建设。”
济南市规划局有关人士说，按照目前
的停车位配建要求，商业项目是每
100平米配建一个停车位，住宅项目
是每户配建0 . 8个至1个停车位。“每
个配建停车位的面积在35平米，这个
面积是记入容积率的，也就说是列入
开发商拿地成本的。”该人士说，未来
公共停车位不计容积率，比如一个项
目地下公共停车位面积是1200平米，
这些面积可以不记入拿地成本，提高开
发商建设的积极性。

为推进公共自行车交通系统建设，
刘友文、时华勤委员等提出了将发展公
共自行车作为公益性事业和公共交通
的重要补充，由公交公司统一运营管
理，资金缺口由财政统筹等建议。

对此，济南市规划局有关负责人表
示，济南市政府多次召开专题会研究，
形成了加快推进公共自行车规划建设
的实施意见。明确由市停车管理办公
室牵头，市停车建设运营管理有限公
司运作，相关部门配合，共同推进公共
自行车系统规划建设。此外，计划在古
城区和奥体片区率先建设公共自行车
租赁系统，并在趵突泉景区内进行试
点。

记者了解到，目前在趵突泉、大明

湖等景区门口有自行车可供租赁。大明
湖景区西门、趵突泉景区东门、五龙潭
景区东门等共有自行车100辆，只对持
有景区门票的游客使用。

早在2008年，公共自行车租赁曾亮
相泉城，龙骑天际国际传媒公司在多个
地方设置了免费自行车租赁点，但这种
尝试在几个月后就宣告失败。

“我们已启动了综合交通体系规
划——— 公共自行车及慢行交通系统规
划。”济南市规划局有关人士表示，目前
已完成公共自行车系统中间成果规划
方案，基本明确了公共自行车的功能定
位、租赁点布局原则、布局重点和规模。
下一步，将规划确定的自行车设施用地
纳入规划预留与控制。

3日，济南市规划局召开人大代表政协委员建议提案面复会。从受理的72件提案
建议来看，主要集中在历史文化名城保护、旧城更新和市政交通等方面。济南市规划
局对名城保护与发展、旧城改造更新、北园高架东延、公共自行车租赁系统、停车难
五类社会高度关注的问题进行重点调度。济南市有关负责人表示，计划在古城区和
奥体片区率先建设公共自行车租赁系统，并率先在趵突泉景区内进行试点。

北园高架东延：约13 . 6公里，同步建BRT

古城区和奥体片区率先建公共自行车系统

唐冶新区两条公交线6月底有望开通

配建公共停车位有望不计容积率指标
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公共自行车租赁系统成为城市街头的风景线。 （资料片）
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